

Stavelot: des pacemakers pour les chiens et pour les chats

On vient de 300 km à la ronde pour obtenir des conseils en médecine cardio-pulmonaire au centre Acapulco de Stavelot, dirigé par Nicole Van Israël depuis sept ans.

Le numéro 11, à Masta (Stavelot), abrite un bureau de consultation peu ordinaire. Au centre Acapulco (Animal CARDIO PULMONARY CONSULTANCY), Nicole Van Israël dispose d'appareils permettant le diagnostic et une thérapie de qualité pour les pathologies du thorax, chez les chiens et les chats. Elle est reconnue comme une spécialiste patentée tant aux USA qu'au niveau européen. Elle reçoit 90 % de cas envoyés par leur vétérinaire généraliste. Pas question donc d'y venir avec son toutou parce qu'il tousse et qu'on croit que ça pourrait être révélateur de telle ou telle maladie.

À l'opposé, dans le centre stavelotain, on ne posera pas d'acte de médecine générale, portant par exemple sur la nutrition ou la vaccination. À chacun son rôle. Nicole Van Israël constate que *"le plus souvent, le propriétaire de l'animal adore son chien ou son chat comme si c'était son enfant. Notre clientèle provient d'un rayon de 300 km environ. On vient de Paris et d'Amsterdam."*

Pas étonnant: sur le continent, le centre du genre le plus proche est situé en Italie. Acapulco réalise plus rarement des expertises pour le monde judiciaire et pour les firmes pharmaceutiques. Les éleveurs consultent aussi le centre pour dépister les pathologies héréditaires avant la reproduction.

Pas d'opération cardiaque à cœur ouvert chez Acapulco, mais on y pratique quand même des interventions via de petits trous dans le corps de l'animal. Ce qui permet, par exemple, de poser des pacemakers aux chiens et aux chats pour 7.500 €, dans le cas d'une batterie neuve. Voici dix ans que Nicole Van Israël pose divers modèles de pacemakers. Le plus petit bénéficiaire? Un yorkshire de 2,3 kilos.

À Acapulco, on pratique aussi des interventions pour des pathologies congénitales (par exemple une embolisation d'un canal artériel), on pose des stents ou on dilate des vaisseaux à l'aide de ballonnets...

À la salle d'op's'ajoutent les salles d'endoscopie (avec des tuyaux munis de caméra de 3,5 ou 9 mm), de radiographie et



> On place des pacemakers dans ce centre spécialisé dans les affections cardiopulmonaires.

de fluoroscopie (radiographie en mouvement). Dans un autre local, on réalise des échographies et des électrocardiogrammes. Enfin, il y a un labo pour les analyses d'urgence. Autant dire que minous et toutous sont en de bonnes mains.

ELLE CONSULTE À LONDRES

Acapulco existe depuis 2005 et a déménagé dans ses locaux actuels, à Masta, en 2008. Nicole Van Israël a empoché son diplôme de spécialiste après avoir effectué une qualification de troisième cycle reconnu par l'Europe et les USA. Cette Flamande, provenant de Termonde et tombée amoureuse de l'Ardenne liégeoise, a effectué une spécialisation de quatre ans à Edimbourg. Elle a aussi étudié les pathologies cardiaques et pulmonaires chez le chat et le chien aux États-Unis et en Suisse. *"Je pouvais entamer une carrière universitaire à Liège ou à Gand. J'ai choisi Liège. Puis j'ai ouvert un centre à Spa, avant de m'installer ici."* À Masta, elle est épaulée par deux infir-

mères, deux vétérinaires généralistes et des anesthésistes itinérants en cas d'intervention à risques. Le savoir-faire d'Acapulco s'exporte aussi. Des consultations peuvent être données en décentralisation à Rotterdam et à Londres. Un déplacement outre-Manche rendu nécessaire car la Grande-Bretagne pratique la quarantaine pour les animaux.

La consultation technique peut se faire également à distance, grâce à des électrocardiogrammes, des radiographies thoraciques et des données cliniques envoyées par le vétérinaire traitant. Sur base de ces données, Acapulco envoie un rapport complet dans les 48 heures. Les clients diffèrent-ils selon leur provenance? Pour Nicole Van Israël, *"entre Belges, on ne constate guère de différences. Le Néerlandais est plus exigeant, plus arrogant et plus regardant sur le tarif. À l'opposé, les Anglais sont prêts à mettre le paquet pour leur animal de compagnie"*.